
令和４年第４回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

９月２８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３５ 伊藤 秀光 
（分割質問） 

１ 今後の県政運営について 
（１）「清流の国ぎふ」創生総合戦略の改訂について 
（２）来年度予算編成に向けた財政運営上の課題と対

応について 
（３）さらなる経済対策と生活支援について 

① 県内事業者の事業継続に向けた支援について 
② 生活に困窮している方への支援について 

（４）県政の発展に向けた副知事の所信について 
（５）マイナンバーカード取得率向上に向けた取組に

ついて 

知事 
大森副知事 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
環境生活部長 
観光国際局長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 

２ 地域経済の活性化について 
（１）県産品の海外展開に向けた取組について 
（２）戦国・武将観光の推進について 
（３）西濃地域の広域周遊観光の促進に向けた取組へ

の支援について 
（４）ぎふ農業・農村基本計画の中間見直しについて 
（５）第１２回全国和牛能力共進会鹿児島大会へ向け

た取組状況と意気込み、飛騨牛の生産基盤強化に
向けた今後の取組について 

３ 安全・安心な暮らしの確保について 
（１）社会経済活動との両立を実現する感染症対策に

向けた考えについて 
（２）「宅地造成及び特定盛土等規制法」の今後の法施

行に向けた準備状況について 
（３）岐阜県避難所運営ガイドラインの改訂について 
（４）交通事故の防止について 

４ 魅力あふれる地域づくりについて 
（１）「清流の国ぎふ」文化祭２０２４に向けた県民の

文化・芸術活動に対する意識高揚の取組について 
（２）２０２４年パリオリンピック・パラリンピック

に向けた競技力向上の取組について 

５ 未来を担う人づくりについて 
（１）「ぎふ木育」地域拠点施設整備構想の策定につい

て 
（２）教員の資質向上に向けた取組について 
（３）「未来を創る学び」を実現するための取組につい

て 

２ ３９ 渡辺 嘉山 
（分割質問） 

１ 今後の財政見通しについて 
２ 20年先を見据えた今後の職員定数の在り方につい 
 て 
３ 県職員のモチベーション低下に対する現状認識と 
向上に向けた取組方針について 

４ 参与ポストの意義について 

知事 
大森副知事 
秘書広報統括監 
総務部長 
環境生活部長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 ５ 県職員の印象と風通しの良い組織づくりに向けた

副知事の決意について 
６ 県職員の働き方改革について 
（１）長時間労働の是正に向けた取組について 
（２）男女が共に働きやすい職場環境の整備について 

７ 後援名義申請の審査について 
８ 部落差別解消推進条例の制定について 
９ キャッシュレス決済キャンペーンによる中小事業 
者支援について 

10 県立高校の定員割れへの対応について 
11 県立高校の特別教室へのエアコン設置について 
12 ＰＴＡ等との連携・協働による学校運営の推進に 
ついて 

13 安倍元総理の銃撃事件を受けた要人警護体制の強 
化について 

３ １９ 布俣 正也 １ 農業における脱プラスチック肥料の推進について 
２ 食料自給率の向上に向けた取組について 
３ 農業ＤＸプラットフォームの構築について 
４ 経営規模に関わらない多様な農業者の振興方策に 
ついて 

農政部長 



９月２９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １３ 澄川 寿之 

（分割質問） 

１ 新型コロナ・シンポジウムを踏まえた今後のコロ
ナ対策への取組について 

２ 救急電話相談事業の導入に向けた進捗状況につい
て 

３ 肥料価格の高騰に対する本県の取組について 

知事 
環境生活部長 
健康福祉部長 
農政部長 
林政部長 

 ４ 温室効果ガスの排出量実質ゼロに向けた取組につ
いて 

（１）森林づくりにおける早生樹の活用状況及び今後
の取組について 

（２）今後の温室効果ガスの吸収源対策について 
５ 一般介護予防事業の充実に向けた取組について 

２ １６ 恩田 佳幸 １ ひきこもり支援の取組について 
（１）ひきこもり支援をさらに実施していくための計

画の策定について 
（２）ひきこもり支援を行うための新たなサポーター

の創設について 
２ 犯罪等の連続発生の防止について 
（１）警察における犯罪等の連続発生防止の体制づく

りと取組について 
（２）教育委員会における犯罪等の連続発生防止の体

制づくりと取組について 

健康福祉部長 
教育長 
警察本部長 

３ ６ 小川 祐輝 １ 犯罪被害者等への支援の充実について 
２ 持続可能なふるさと教育の推進について 
３ 少子化対策支援施策の推進について 
（１）ベビーファースト運動への参画を踏まえた子育

て支援施策の充実について 
（２）ぎふマリッジサポートセンターの登録者数の増

加に向けた取組について 

環境生活部長 
子ども・女性局長 
教育長 

４ １２ 伊藤 英生 １ 霊感商法等の悪質商法への対策について 
（１）霊感商法に関する消費生活相談等の取組につい

て 
（２）消費者ホットライン「１８８」の周知について 
（３）見守りネットワーク設置に向けた取組状況と今

後の方針について 
（４）成年後見制度における市町村長申立ての状況と

今後の支援について 

環境生活部長 
健康福祉部長 

５ １７ 若井 敦子 １ 岐阜市鶯谷地内で発生した山腹崩壊に係る今後の 
治山対策について 

２ 長良川沿川の自然景観を生かしたサイクルツーリ 
ズムの推進について 

（１）モデルルートの整備の進捗状況と今後の取組に
ついて 

（２）サイクルツーリズムにおける今後の取組につい
て 

観光国際局長 
林政部長 
県土整備部長 

６ ２９ 松岡 正人 
（分割質問） 

１ 国内外の岐阜県人会や県にゆかりのある人たちと
の関係構築について 

（１）国内外の県にゆかりのある人たちとのネットワ
ーク構築及び魅力発信の仕組みづくりについて 

（２）岐阜県人世界大会への協力と岐阜県人会インタ
ーナショナルとの今後の連携について 

知事 
観光国際局長 
都市公園整備局長 
教育長 

２ 公共交通の利用促進に向けたＭａａＳの実現につ
いて 

（１）県内におけるＭａａＳの取組状況について 
（２）ＭａａＳ実現に向けた今後の取組について 
３ 金融教育の現状と課題について 

７ ２４ 長屋 光征 

（分割質問） 

１ コロナ禍における看護現場の現状について 
（１）看護師の不足に対する支援について 
（２）看護実習生の実習機会の減少に対する支援につ

いて 
（３）訪問看護ステーションの医療資材の費用に対す

る支援について 
２ 保護猫活動ボランティアに対する支援について 
（１）保護猫活動ボランティアの費用負担の軽減につ

いて 
（２）県とボランティアの連携と紹介について 

総務部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
教育長 

 



９月２９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ３ デジタル人材育成のための取組の推進について 
（１）高校生等を対象としたＡＩ活用講座等の拡充に

ついて 
（２）高校生に対するＡＩ活用講座等の周知方法につ

いて 
（３）ＡＩの要素を取り入れたスーパーハイスクール

セッションの実施について 
４ 新県庁舎のライトアップについて 

 

８ ３１ 松村多美夫 １ 教員の働き方改革に伴う教育の諸問題について 
（１）部活動の地域部活動への移行に向けた環境整備

について 
  ① 令和５年度の一部部活動の地域移行に向けた

今後のスケジュールについて 
  ② 指導者の人材確保の進捗状況について 
  ③ 既存のスポーツクラブ等との関わり方につい 
  て 

  ④ 生徒の少ない中学校における今後の対応につ
いて 

（２）ＧＩＧＡスクール構想の現状と課題及びそれを
踏まえた今後の進め方について 

（３）教員免許更新制廃止に伴う教員への影響と今後
の対応について 

（４）教職員の精神疾患による休職者の状況と今後の
対応策について 

２ マイナンバーカードの普及促進に向けた利活用拡
大の取組について 

３ 徳山ダム上流域の公有地化事業の現状と今後の取
組について 

デジタル推進局長 
都市建築部長 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９月３０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２６ 田中 勝士 

（分割質問） 

１ 安倍元総理銃撃事件を受けたこれまでの対応の検
証と今後の対策について 

（１）要人警護について 
  ① 要人警護の実施に至るプロセスについて 
  ② 安倍元総理銃撃事件を受けた県警の対応につ 

 いて 
  ③ 要人警護の強化に向けた今後の取組について 
（２）銃器製造について 
  ① 銃器製造の取締りと罰則について 
  ② 県民に対する違法性の周知・啓発について 

県土整備部長 

都市公園整備局長 

警察本部長 
 

２ 川底の洗掘による川島大橋の被害を踏まえた橋梁
の安全確保対策について 

（１）道路橋梁の洗掘点検について 
  ① 県管理橋梁の点検結果と対策について 
  ② 市町村管理橋梁の点検結果の把握について 
（２）鉄道橋梁の洗掘点検の結果把握について 

２ ８ 所  竜也 １ 冠山峠道路周辺の携帯電話不感地帯の解消に向け
ての取組について 

２ 森林資源を活用した森林サービス産業の育成につ
いて 

デジタル推進局長 
林政部長 

３ １１ 中川 裕子 １ 物価高騰対策について 
（１）物価高騰に対する予算措置の優先順位と県独自

財源を活用した予算措置の必要性について 
（２）物価高騰の影響を受ける生活者を守るための、

生活保護基準の見直しに関する国への提言を含め
た抜本的な支援の拡充について 

２ 旧統一教会及びその関連団体について 
（１）当該団体に対する見解と今後の対応について 
（２）霊感商法等の被害に対する対応について 

① 被害者の実情把握と支援の必要性について 
② 被害の未然防止と被害者救済のための総合的
な支援体制の構築について 

３ 新型コロナウイルス感染症による自宅療養中の死
亡をなくすための取組について 

４ 精神障がい者の就労の継続に対する課題認識と今
後の支援の充実について 

知事 

環境生活部長 

商工労働部長 

４ ７ 平野 祐也 １ 学校教育現場における外国人生徒に対する多言語
化対応について 

（１）保護者とのやり取りの現状と課題について 
（２）ＩＴを活用した教育現場負担の軽減策の研究・

共有・市町村支援について 

教育長 

５ ２ 森  治久 １ 認知症の人の事故補償保険の活用について 
２ 地域公共交通の存続に向けた県の支援について 
（１）鉄道路線維持のための「上下分離方式」への移

行について 
（２）公共交通を支えるための取組の推進について 

健康福祉部長 
都市公園整備局長 

６ ２５ 高殿  尚 １ 新県庁舎を活用した岐阜県の魅力の発信について 
２ 県外からの教育旅行の誘致に向けた取組の現状と
今後の施策展開について 

総務部長 
観光国際局長 

７ １８ 広瀬  修 １ 教職員の働き方改革について 
（１）変形労働時間制の導入について 
（２）年次休暇の取得促進について 

教育長 

８ ５ 森  益基 １ 非住宅建築物の木造化等の取組状況と今後の対応 
について 

２ 関係人口獲得に向けたモデル事業の取組状況と今 
後の展開について 

清流の国推進部長 
林政部長 

９ ４１ 小川 恒雄 １ 行政不服審査制度の運用について 
（１）不服申立ての処理状況について 
（２）許認可の申請の取下げ指導に対する見解と行政

の適正な運営を確保することに関する今後の対応
について 

（３）行政不服審査制度の県民への周知について 

総務部長 

 


